



Eidgenössisches Justiz- und  
Polizeidepartement EJDP  
3003 Bern

Per E-Mail an:  
[hoogan@fedpol.admin.ch](mailto:hoogan@fedpol.admin.ch)

Bern, 17. Oktober 2017

**Genehmigung des Übereinkommens des Europarats vom 3. Juli 2016 über einen ganzheitlichen Ansatz für Sicherheit, Schutz und Dienstleistungen bei Fussballspielen und anderen Sportveranstaltungen  
Stellungnahme des Schweizerischen Gemeindeverbandes (SGV)**

Sehr geehrte Frau Bundesrätin  
Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 28. Juni 2017 haben Sie dem Schweizerischen Gemeindeverband (SGV) das oben erwähnte Geschäft zur Stellungnahme unterbreitet. Für die Gelegenheit uns aus Sicht der rund 1'625 dem SGV angeschlossenen Gemeinden äussern zu können, danken wir Ihnen.

Der SGV unterstützt die Ratifikation. Sie trägt den bisherigen Entwicklungen im Umgang mit Sport und Gewalt, dem Public Viewing oder den Fanmärschen Rechnung, die auch für Gemeinden von Bedeutung sind. Insbesondere das verstärkte Augenmerk auf den präventiven Dienstleistungsansatz ist zu begrüßen. Mit der Ratifikation des Übereinkommens bezeugt die Schweiz, dass sie einen wichtigen Schritt auf dem Weg zu einer international einheitlichen Handhabung von risikobehafteten Sportveranstaltungen unterstützt.

Betonen möchte der SGV, dass die Anforderungen des Übereinkommens in der Schweiz bereits heute erfüllt werden. Bestes Beispiel dafür ist das erweiterte Konkordat zwischen den Kantonen, mit dem auch festgelegt wird, welche Aufgaben und Pflichten Städte sowie Gemeinden im Bereich Sportanlässen zukommt. Die Zusammenarbeit in diesem Bereich funktioniert mit Partnern wie den Kantonen, den Gemeinden, den Sicherheitsverantwortlichen und den Fussballvereinen gut.

Der SGV geht davon aus, dass mit der Bezeichnung „Stadt“ in Art. 6 Abs. 1a auch Gemeinden gemeint sind. Die Unterscheidung kommt insbesondere in Cupspielen des Schweizer Fussballs zum Tragen, wo kleinere Gemeinden Clubs der oberen Ligen und ihre Fans empfangen und zuständig sind für die Dienstleistungen im öffentlichen Raum.

Wir danken Ihnen für die Kenntnisnahme und die Berücksichtigung unserer Anliegen.

Freundliche Grüsse

**Schweizerischer Gemeindeverband**

Präsident

Hannes Germann  
Ständerat

Direktor

Reto Lindegger

Kopie an: Schweizerischer Städteverband, Bern